

C1.1 Lektion 8

Adversative Zusammenhänge Teil 1

2 **GRAMMATIK** Lesen Sie die Kommentare. Welche der *kursiven Angaben* drücken einen Gegensatz aus? Markieren Sie.



Während ich noch als Studierende gedacht habe, dass man mit 65 alt ist, zählen heute für mich erst Menschen ab 80 zu den Senior*innen. Vielleicht, weil ich mittlerweile so viele fitte ältere Menschen kenne.

Lange hatte ich kein Problem damit, wenn ich nach meinem Geburtsjahr gefragt wurde. Das hat sich jedoch verändert. Seit einiger Zeit empfinde ich diese Frage als zu privat. Ich rede nicht gern über mein Alter, denn ich fühle mich gerade ziemlich alt.

Als Kind war ich an meinem Geburtstag sehr stolz, ein Jahr älter zu werden. Deshalb hab ich mich immer sehr auf diesen Tag gefreut. Heute hingegen möchte ich die Zeit am liebsten anhalten.



Als Teenager konnte ich es nicht erwarten, volljährig zu werden, damit ich endlich alles selbst entscheiden konnte. Dagegen wünsche ich mir jetzt manchmal, die Verantwortung für wichtige Entscheidungen abgeben zu können.



Älterwerden ist überhaupt kein Thema für mich. Allerdings sagen viele meiner Bekannten, dass sich das ändert, sobald man 40 wird. Ich bin gespannt.



Im Gegensatz zu früher halte ich mein wahres Alter heute nicht mehr geheim – und zwar aus Stolz!



8a GRAMMATIK Was passt? Lesen Sie den Beitrag und markieren Sie. → KB 6

www.olivsblog.ch

In den Medien sind Promi-Paare mit grösserem Altersunterschied immer wieder ein Thema. Im Gegensatz dazu / Wohingegen (1) wird das Alter bei Paaren, die etwa gleich alt sind, selten thematisiert. Offenbar werden Paare, deren Altersunterschied 10 Jahre oder mehr beträgt, nicht einfach so akzeptiert. Warum ist das so?

Ich hab mal recherchiert: In der Schweiz sind 28,5% der Paare fast gleich alt. Das heisst: Sie trennt maximal ein Jahr. Bei mehr als der Hälfte (56,2%) beträgt der Altersunterschied weniger als vier Jahre. Demgegenüber / Entgegen (2) ist der Anteil der Paare, die 10 Jahre oder mehr trennen, mit 10% recht gering. Ein grösserer Altersunterschied irritiert also wahrscheinlich (auch) deshalb, weil er eher selten ist.

Demgegenüber / Entgegen (3) meiner Erwartung gibt es immer noch einen sehr grossen Unterschied zwischen den Geschlechtern. Das betrifft den Anteil der Menschen, deren Lebenspartner mindestens 10 Jahre älter ist. Bei Männern liegt dieser Anteil bei 8,6%, im Gegensatz dazu / wohingegen (4) es bei den Frauen nur 1,4% sind.

Kategorie	Anteil (%)
10 oder mehr Jahre (Mann älter)	8,6
6-9 Jahre (Mann älter)	14,0
4-5 Jahre (Mann älter)	14,5
2-3 Jahre (Mann älter)	21,5
gleich alt (+/-1 Jahr)	28,5
2-3 Jahre (Frau älter)	6,2
4-5 Jahre (Frau älter)	3,2
6-9 Jahre (Frau älter)	2,2
10 oder mehr Jahre (Frau älter)	1,4

b Lesen Sie die Kommentare zum Beitrag in a. Was passt? Ergänzen Sie. Manchmal gibt es zwei Lösungsmöglichkeiten.

demgegenüber entgegen im Gegensatz dazu wohingegen

Leider gilt bei dieser Frage für Männer und Frauen immer noch nicht dasselbe. Wenn der Mann älter ist, ist das in der Regel kein Problem. (1)
bekommen Paare häufig seltsame Kommentare, wenn die Frau älter ist als der Mann.

Ich kann mir im Moment nicht vorstellen, einen deutlich älteren Partner zu haben. Aber das hängt auch stark vom Lebensabschnitt ab. Im Alter von 20 sind 10 Jahre ein riesiger Altersunterschied, (2) das mit 40 keine grosse Sache ist.

Oft heisst es ja, dass Beziehungen mit grossem Altersunterschied geringe Chancen haben, lange zu halten. (3) solcher Einschätzungen habe ich die Erfahrung gemacht, dass Alter in der Liebe keine Rolle spielt! Meine Partnerin ist 15 Jahre älter als ich und wir sind seit über 20 Jahren glücklich miteinander.

Ich weiss auch nicht, warum das immer wieder ein Thema ist. Bei Liebesbeziehungen schaut man da genau hin. (4) interessiert der Altersunterschied bei Freundschaften niemanden. Dabei geht es doch in beiden Fällen darum, ob man sich gut versteht.

9a GRAMMATIK Schreiben Sie die *kursiven Sätze* neu. Verwenden Sie die Angaben in Klammern. → KB 6

Hartnäckige Vorurteile über das Altern

1. Anders als häufig angenommen wird man im Alter nicht unbedingt gebrechlich.
Die körperliche Gesundheit älterer Menschen hat sich in den vergangenen Jahrzehnten deutlich verbessert. (*entgegen häufiger Annahmen*)
2. Jugend steht für Entwicklung und Veränderung. Im Gegensatz dazu wird Alter oft mit Stillstand verbunden. Psychologische Studien haben aber gezeigt, dass sich die Persönlichkeit im Alter noch einmal stark verändern kann. (*wohingegen*)
3. Es heißt immer, dass man im Alter geistig abbaut. Forschungen zeigen eindeutig: Beim Lernen produziert das Gehirn in jedem Alter neue Nervenzellen. (*im Gegensatz dazu*)
4. Ältere Menschen werden oft als unzufrieden dargestellt. Umfragen belegen etwas anderes:
Die späten Lebensjahre sind häufig die glücklichsten. (*demgegenüber*)



Lösungen:

Nummer 9 a)

- 1) **Entgegen häufiger Annahmen** wird man im Alter nicht unbedingt gebrechlich.
- 2) Jugend steht für Entwicklung und Veränderung, **wohingegen** Alter oft mit Stillstand verbunden wird.
- 3) Es heisst immer, dass man im Alter geistig abbaut. **Im Gegensatz dazu** zeigen Forschungen eindeutig: Beim Lernen produziert das Gehirn in jedem Alter neue Nervenzellen.
- 4) Ältere Menschen werden oft als unzufrieden dargestellt. **Demgegenüber** belegen Umfragen etwas anderes: Die späten Lebensjahre sind häufig die glücklichsten.